
2011 年 2 月 25 日 京大・阪大受験生応援記 (網干雅仁) 

 
[2 月 24 日以前] 

受験生の皆さんに渡すキットカットを少しずつ購入しました。最終的に５０個ぐらい購入しま

した。これだけあると結構重いです。2 月 25 日だけですべて渡しました。 

 
[2 月 25 日 7:00] 

7:00 過ぎに起きました。6:00 頃に起きようと思っていたので完全に寝坊です。急いで準備を

して 7:30 過ぎに家を出ました。家を出る前に数学の笹谷先生に遅くなるとメールを送ると、笹

谷先生からモノレールの阪大病院前駅に到着したと返信がありました。ちょっと焦ります。家か

らは車で 20 分程で阪大医学部附属病院に着きました。阪大病院前駅の改札口の前に立っている

笹谷先生と合流します。笹谷先生に聞くと既に行ってしまった生徒もいるとのこと。早く起きる

んだったと後悔です。昨年は、7:30 過ぎに到着して、その後すぐ 7:40 には歯学部に合格したＭ

さんが通過していたので、7:30 頃に着こうと思っていたのですが…。応援に行くと言っておき

ながらいなかったではないかという皆さん。ごめんなさい。この場を借りてお詫びします。そし

て、8:00 過ぎに理系受験生の通過のピークを迎えます。医学部や工学部を受験する教え子達と

会うことができました。すると、この頃、既に阪大基礎工学部に推薦で合格しているＳさん（西

宮校「京大阪大物理」を受講していた）が来ました。「何で来たの？」と聞くと、「友達の応援で

す。」とのことです。Ｓさんと同じ高校で薬学部を受験しすでに通過したであろうＹさん（川西

校「京大阪大物理」を受講していた）に遅れたことを謝るメールを送ってもらうように頼みまし

た。ちなみにＹさんは無事薬学部に合格しました。8:30 になると 9:00 から試験が始まる理系受

験生はほとんどいなくなり、10:00 から試験が始まる文系の生徒が通過し始めます。私が担当し

ている生徒は理系だけですが、笹谷先生は文系の生徒も担当しているので、引き続き阪大病院前

駅の改札口の前に立ちます。笹谷先生の教え子に人間科学部を受験する生徒がいるらしく、笹谷

先生はその生徒を待ちます。既に自分の生徒が言ってしまった私は阪急石橋駅に立っている国語

の松崎先生と連絡をとっていました。笹谷先生、松崎先生と私の３人で一緒に私の車に乗って京

大に行く約束をしていて、どちらが早く終わるかで合流場所を決めようと言っていたからです。

結局どちらも同じぐらいに終わったので、間をとって阪急蛍池駅で合流することになりました。

9:30 頃に阪大病院前駅から出発して大阪の中央環状線で阪急蛍池駅に向かいます。 

 



 

モノレール阪大病院前駅 

そして 

出演拒否の笹谷・網干のピースの指 

 

 

阪大医学部附属病院 

 
[2 月 25 日 9:50] 

 阪急蛍池駅前で松崎先生と合流。そして、中国道豊中ＩＣで高速に乗り、名神京都東ＩＣ降り

で京大に向かいます。高速にのれば１時間弱で京都東ＩＣに到着しますが、京都東ＩＣを出て山

科の辺りで少し渋滞しやや焦ります。 

 
[2 月 25 日 11:00] 

 ギリギリですが、無事、間に合うぐらいの時間に京大のすぐ傍の百万遍に到着します。近辺に

あるコインパーキングに車を止めて、京大北部構内の農学部に向かいます。ちょうど 11:00 頃に

農学部掲示板前に着きました。そこで国語の試験を終えた何人かの教え子達に会います。ちなみ

に農学部の掲示板の向かいは笹谷先生や私が昔いた理学部数学教室があります。相変わらず古い

建物のままです。良い言い方をすると、世界的に有名な岡潔先生やフィールズ賞受賞者の廣中平

祐先生、森重文先生が学び、ノーベル物理学賞受賞の湯川秀樹先生も授業を受けた建物ですが、



周りの建物が新しくなっているだけに古さが目立ちます（笑）。ここで数学の答島先生、山下先

生とも合流します。 

 

 

京大農学部 

入試の時は写真の辺りに掲示板が立っています 

 
[2 月 25 日 11:30] 

 11:30 前に工学部８号館前に着きます。朝、理学部の試験が行われている長浜バイオ大学京都

校舎に行っていた京都校進学アドバイザーの湯川さんが先に着いていました。ここでも何人かの

教え子達と会いました。その時、三田校「高２物理エクセレント」で教えていたＮくんとＭくん

にも会いました。彼らが高３になって私が三田校を離れたため、Ｎくんとはほぼ１年ぶりの再会

です（Ｍくんは秋期講習や直前講習で西宮校に来てくれたので、そこまで久し振りではないです

が）。成長した彼らの姿を見て嬉しくなりました。そして、２人とも京大工学部に合格してくれ

ました。本当に良かったです。今年はいつもより京大工学部受験者が多かったのですが、その割

に会うことができた人は例年並みでした。工学部８号館の近くにある時計台が工事中だったため

でしょうか？しばらくして教え子達を探しに時計台前に行きますが、そこではなかなか会えませ

んでした。 

 

 



京大工学部８号館 

入試の時は写真の辺りに掲示板が立っています 

 
[2 月 25 日 12:00] 

 答島先生、笹谷先生、山下先生、松崎先生が吉田構内の総合人間学部に行くのについていきま

す。今年度は総合人間学部は文系学部中心で、理系の生徒しか教えていない私は本当についてい

くだけで、医学部や薬学部に近づくために行ったようなものです。しかし、違った意味での収穫

がありました。以下のような写真を撮ることができました。京大らしい写真です。 

 

   

現在の折田先生像 

 

 

２年前の折田先生像 

 
 少し説明すると、折田先生は旧制第三高等学校の初代校長先生で、以前は本物の折田先生像が



ありましたが、学生達がいたずらをして様々な姿にしていました。モアイ像になったり野球のバ

ッターになったり様々でしたが、学生達のいたずらがあまりにひどいと大学側は考えたようで、

今は本物の折田先生像はどこか建物の中にしまわれたそうです。しかし、京大生の活動はそんな

ことでは収まりません。台も含めて丸ごと作る学生が現れ始めました。写真のように次々と新し

い折田先生像が現れます。京都校のみなさんはご存じですか？京都校事務局のカウンターに京都

校初代の卒業生達がたりお先生像を作って残してくれました。後輩の皆さんも伝統を受け継いで

新しいたりお先生を作って卒業してくださいね（笑）。 

 

  

京大総合人間学部 

 
最後に、大学には色々な主張を持った人がいます。右側の写真を見ればわかると思います。昔

は立て看板等がもっとあったですが、今は少なくなりました。活動が衰退気味なんでしょうか？ 

 
[2 月 25 日 12:20] 

笹谷先生と医学部構内に行きます。ここでも笹谷先生や私の教え子達と会いますが、12:30 に

薬学部に行く予定なので、すぐに移動しました。 

 



 

京大医学部 

 
[2 月 25 日 12:30] 

次は薬学部構内に行きます。ここではまず西宮校「京大阪大物理」を受講していたＮさんと会

いました。するとすぐに京都校「京大阪大物理」を受講していたＫさんが来ます。この二人は京

大型の模試で１点違いで成績優秀者として掲載されていました。ここで学科も同じ二人を未来の

友達として引き合わせます。そして、二人とも合格してくれました！未来の友達の引き合わせが

できた訳です。その後、笹谷先生と私の教え子であるＹさんを探しに行きます。最初は見つかり

ませんでしたが、しばらくしてＹさんの方が気づいてくれました。このＹさんも合格です。今年

の研伸館、京大薬学部で絶好調です！私の教え子も全員合格です！ここで山下先生と松崎先生も

合流していたのですが、Ｙさんと会って戻ってくるといません。この後、山下先生の教え子がい

るということで、再び医学部に行くつもりだったので、先に行ったのかと思い、医学部に移動し

ます。 

 
[2 月 25 日 12:50] 

再び医学部構内に行きます。ところが山下先生と松崎先生がいません。松崎先生に電話すると

まだ薬学部構内にいるそうで、すぐに医学部構内に向かうとのこと。そんなこんなしているうち

に東大に行っていた数学の松下先生と京都校チューターの大津寄くんが登場です。そして、教え

子で京大医学部４回生のＷさんとも再会しました。 

 



 

松下先生と京都校チューター大津寄くん登場 

 
[2 月 25 日 13:15] 

 前回の南先生の応援記の続きです。医学部に行った後は、毎年の恒例、京大西部生協ルネ

でお昼ご飯を食べます。ここで、数学の天満先生、中西先生、杣田先生、川崎先生そして湯川さ

ん、東大に行っていた松下先生、北林先生、南先生と笹谷先生、松崎先生、私が合流します。お

昼ご飯を食べて、その後恒例のルネパフェを食べます。笹谷先生と私がまず買いに行くと、川崎

先生も続きます。そして、松下先生と天満先生がジャンボパフェを食べました。 

 

 

京大西部生協ルネ 

 



  

（左）京大西部生協ルネで笹谷先生と私が食べたお昼ご飯 

（右）数学の中西先生、川崎先生、杣田先生 

 

  

（左）普通のサイズのパフェを食べる湯川さん、川崎先生 

（右）ジャンボパフェを食べる松下先生、天満先生 

 
[2 月 25 日 15:00] 

 コムサットで紹介した私の行きつけの和菓子屋「柏屋宏行」さんに寄って和菓子を買い

ます。 
 
[2 月 25 日 16:00] 

 理学部の試験会場である長浜バイオ大学京都校舎に笹谷先生と松崎先生と移動します。

理系の数学の試験が終わるのを待っていると、笹谷先生に文系数学の問題の写真が届きま

した。問題を見ているうちに笹谷先生が「えっ。えっ。」と言い出します。何故かというと



あまりに問題が簡単だったからです。理系の問題はどうだろうと思っていると数学の試験

を終えた受験生が出てきます。まず最初に京都校「東大京大物理」のエースであるＴくん

が出てきます。できを聞くと「簡単過ぎてあれじゃ差がつかないですよ。」と言っていまし

た。Ｔくんは何と 45 分で 6 問完答して、あとは寝ていたそうです。他の生徒に聞いても口

を揃えて「簡単でした。」というコメント。これは２日目の理科で勝負だなと思いつつ長浜

バイオ大学京都校舎を後にしました。 
 
ＰＳ：京大数学の解答速報を作るために京都校に向かった笹谷先生はその短い間に６問全

て解けたそうです！解答速報は「強者の戦略」ＨＰで公開されましたが、どこの予備校よ

りも早く、一番最初に掲載されていましたね！ 


